

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales.

AÑO XXV. NÚMERO, 5995.

MADRID, JUEVES 30 DE ABRIL DE 1874.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO 23.

EL JARDIN DE FLORA, DE LEGANÉS, ha trasladado

su único despacho en Madrid al PASAJE DE MATHEU, entre las calles de Espoz y Mina y de la Victoria.

VIAJE A FRANCIA POR TAFALLA y PAMPLONA a BAYONA. L. Ramirez, Alcalá, 12.

GUERRA CIVIL.

Los periódicos de Madrid de anoche publican las siguientes noticias:

Castro, 27.—La division Echagüe durmió anoche en Barlezo, y esta mañana emprendió su marcha...

Concha, que presumiamos habria de ir a Barlezo de vuelta de Somorrostro, salió esta mañana de Laredo en el vapor ferrocarril con el propósito de tomar el mando de las tropas que deben operar por las Muñecas...

Remos dado, pues, el primer paso, y con suerte. Nuestras tropas deben hallarse esta noche a la vista de las Muñecas...

Reunidas todas las fuerzas del tercer cuerpo en Güenesa, donde entran las carreteras de Galdames, Castro y Valmaseda...

ca del Cadagua hasta amenazar el puente de Castrojana, haciendo temeraria toda resistencia.

Esto va bien, por consiguiente, todo lo bien que podia esperarse de la pericia de los dos capitanes generales aqui reunidos.

—Los carlistas, según noticias de buen origen, que se han recibido en el campamento de San Martín, utilizan para la conducción de víveres y municiones el ferrocarril de Triano que pertenece a la diputación provincial de Bilbao.

El viernes pasaron por Güenesa Galdames dos batallones carlistas, de manera que han retirado unos 40 de la línea de San Pedro.

—En todos los círculos militares reina la mas excelente impresion sobre las operaciones ayer emprendidas en el Norte.

—Castro, 27.—Esta tarde se ha roto el fuego por la parte de Otáñez, mas allá del pueblo.

—El plan de operaciones combinado contra los carlistas por el general en jefe del ejército del Norte, de acuerdo con los generales que asistieron al primer consejo, celebrado en San Martín, es mas vasto de lo que se creía.

Ademas del ataque por Valmaseda, formaba parte de ese plan otro de nuestras tropas sobre Estella, para lo cual se ha-

bían enviado algunas fuerzas en aquella dirección.

Sabedores de ello los carlistas, que no necesitan que los periódicos de Madrid les den noticias de los movimientos que proyecta nuestro ejército, hicieron salir de San Pedro Abanto para Estella a los batallones 6.º y 8.º de la legión navarra.

—Noticias oficiales aseguran que, continuando el movimiento que ayer indicamos, el general Tassara con su columna de la Ribera, reforzada con ocho batallones y alguna artillería, estaba ayer a la vista de Estella.

—El gobernador militar de la provincia de Lérida, D. Victoriano Ameller, ha pasado al gobernador civil de la misma un oficio dándole cuenta de la destitución en el cargo de diputado provincial del señor Aizola, y de su extrahamiento del territorio de la provincia.

—De algunos pueblos de Bélgica, sabemos bien lo que decimos, se mandan fondos a Londres, se compran armas y se remiten a las costas de Francia, fronteras a España.

—Esta mañana llegó a Santander un tren conduciendo vino y comestibles con destino al ejército del Norte.

Los periódicos de hoy por la mañana publican las noticias siguientes: Tomadas ya por el general Concha las posiciones de las Muñecas, donde se en-

cuentra por la derecha, ó sea en el pico de Haya, y parte del centro, izquierda, que ha encontrado un terreno insuperable, que serán los Retornos, habra avanzado ya indudablemente, porque la primera division rebasa por la izquierda carlista estas posiciones, y por la derecha están protegiendo esta operacion Laserna, Palacio y Morales de los Rios.

—En todos los círculos hemos oido tributar merecidos elogios al ilustre duque de la Torre por el acierto con que en la acción del 28 ordenó a la division del general Palacios que tomase posiciones en las alturas de Cortes, pues de esta suerte, en concepto de los peritos en el arte de la guerra, las fuerzas carlistas que ocupan las trincheras de Monte Abanto fienen cerrado el camino por la parte de Valmaseda para auxiliar a sus compañeros.

—El general Weyler se encuentra indispuerto, según leemos en los periódicos valencianos, por cuya causa no ha podido realizar el movimiento que se proponia.

—Castro, 27.—Todos estos movimientos de arance se han ejecutado sin resistencia alguna, hasta que al llegar casi a las casas de Otáñez los batallones que marchaban por la carretera han sido recibidos a tiros por los carlistas.

—Vendré, —Ya lo veremos; hasta mañana.

—No le ocurrio que con aquellas letras empezaba infinidad de nombres, como María, Martín, Marcela; pero su amor propio no le permitia esta reflexion, y por el contrario la anterior le regocijó grandemente.

—Muy bien, señorita Aminta; tenéis unas manos que hacen todo lo que quieren.

se hallan a retaguardia de Otáñez, para ganar la altura de las Muñecas y toda la sierra que se extiende hasta Trucidos.

—Este aplazamiento es por otra parte indispensable para dar lugar a que las dos divisiones restantes realicen su movimiento.

No hay noticias de que estas divisiones hayan sido molestadas en su marcha por el enemigo; pero la resistencia habrá en todo caso sido muy débil.

Al cerrar esta carta no tengo noticia de si ha habido alguna baja por consecuencia del encuentro de Otáñez, ni en los hospitales se ha recibido aviso alguno de la llegada de heridos.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias:

—Provincias Vascongadas y Navarra.—El general en jefe, en despacho de ayer a las once y treinta minutos de la mañana, participa que al amanecer habia roto el fuego nuestra artillería, siendo contestado débilmente con algunos disparos de sus cañones lisos de 12 y otros de montaña que producian muy poco efecto.

—La division de vanguardia, mandada por el general Palacios, que pasó la noche en el monte conquistado en el día anterior, descendió a Montellano, uniéndose con el resto de las fuerzas del general Laserna, que tenia su vanguardia en la carretera que de las Muñecas baja a Sopuerta.

La division del general Martinez Campos, que se unia por la derecha a la de Palacios, se reacomoda en las posiciones, esperando órdenes del marqués del Duero, que una vez reacomodado y municionado debia continuar su movimiento.

jóven miró a Chabert despues de haber hecho una Z irreprochable.

—Muy bien,—dijo este;—pero no basta saber hacer letras, es preciso reunir las para formar palabras.

—¡Ay! eso debe ser muy difícil.

Tomó de nuevo la pluma, y despues de reflexionar un momento trazo con bastante correccion, aunque separando demasiado las letras de este nombre:

Mario. Por encima de su hombro el maestro seguia la mano de la discipula y recordo que el primer día que la habia sorprendido queriendo escribir, era tambien su nombre el que intentaba trazar.

—¡Cómo me ama!—murmuró.

Pasó en él entonces una cosa estraña: profunda turbacion trastornó su espíritu; su mirada se fascinó como herida del vértigo y haciendo un esfuerzo sobre sí mismo encontró sin embargo bastante sangre fria para exclamar:

—Está bien, muy bien; haces grandes progresos.

—¡Oh! no,—murmuró la niña,—debe estar muy mal; es la primera palabra que he tratado de escribir.

—¿De veras? ¿la primera?

—Bien sabéis que sí,—murmuró la niña con acento tan bajo como un suspiro.

—¡Ah! mi querida niña.

Y sin darse cuenta de su accion, sin ser dueño de contenerla, estrechó en sus brazos a la niña con efusion.

—¡Oh! señor,—murmuró la jóven.

Nada más dijo; sus párpados cayeron, sus mejillas tornáronse blancas, su linda cabeza cayó sobre el hombro de Mario, y largo rato permanecieron en aquel dulce éxtasis.

XXXIX.

Mad. Chabert no tardó en apercibir en las maneras y en el modo de ser de su jóven favorita, algunos cambios, poco sensibles al principio, pero en breve más significativos, más molestos.

culpable como una lava volcánica... Mario lo era todo para ella! La hora matinal que continuaba otorgándole, ya no le bastaba.

—Es el castigo de estos sentimientos bastardos, y cuya seguridad, cuya duracion nada justifica, querer condensar todo un mundo en el poco tiempo de que ese amor puede disponer!

—¿Qué puede tener esta muchacha?—se preguntaba Mad. Chabert, que se admiraba alguna vez sin alarmarse todavía.

Aminta estaba en edad en que la mujer se entrega por completo a la pasion que la avasalla, y no vivia más que para Mario.

—Cuando las niñas de la señora tenían lugar en presencia de Mario, este sufría mas que si a él mismo se las dirigiesen; pero sacar la cara por la jóven hubiera sido la mayor de las imprudencias, y así se guardó muy bien de hacerlo.

—No eran estas las únicas pruebas rudas que la pobre niña tenia que sufrir. Por lo mismo que Mario en aquellas

—Si, estoy: que no la espere aquí.

—Eso es.

—Pues bien, señor, me marcho.

—Hasta mañana; vendrás, ¿no es verdad?

—Vendré.

—Ya lo veremos; hasta mañana.

Alegre, viva, ligera como la alondra, Aminta se alejó cantando una cancion provenzal.

—¡Quién me hubiera dicho,—pensaba,—que algun día me trasformaria en maestro de escuela!

—Examinando aquellos garabatos creyó reconocer las tres primeras letras de su nombre.

—¡Calle!—murmuró—mi nombre sin duda... ¡Tiene gracia!

—No le ocurrio que con aquellas letras empezaba infinidad de nombres, como María, Martín, Marcela; pero su amor propio no le permitia esta reflexion, y por el contrario la anterior le regocijó grandemente.

—Al entrar en su casa Mad. Chabert, encontró a su camarera concienzudamente ocupada en recoger la ropa blanca y, sin duda, la jóven hacia este trabajo con mucho esmero, porque su señora al examinarla le dijo:

—Muy bien, señorita Aminta; tenéis unas manos que hacen todo lo que quieren.

—¡Si fuera verdad!—dijo la niña pensando en la leccion del siguiente día.

XXXVII.

Que la discipula fué exacta a la cita que le habia dado su señor y maestro, tenemos necesidad de decirlo? Su único temor habia sido anticipar la hora.

golpecitos a la puerta acudió el presuroso a abrir.

—No os enfadéis!—dijo ella levantando su mirada doblemente encantadora por su timidez;—tengo un miedo...

—No me enfadaré, no tomas. Aminta tomó la pluma y logró hacer medianamente una a; pero la curva de la b le hizo quedar muy deslucida.

—¡Pobre niña! Estás temblando,—dijo Mario que seguia su mano con la mirada.

—Pues no tengo frio,—dijo la niña enjugando su frente empapada en sudor.

—Sin duda te estorbo yo,—dijo Mario;—estoy demasiado cerca de tí.

—No, no es eso, señor.

—Vamos, ya no te miro; llega hasta la e y volveré a ver cómo has salido del empeño.

Se apartó de la mesa y se quedó a su espalda sin intimidarla, pero sin perderla de vista.

Aminta no habia alterado en nada su traje para ir a recibir la leccion; habiera sido una atencion comprometida, un peligro inútil, y era harto prudente en obrar así.

Tenia su vestido de todos los días, un vestido sencillo, gris con rayas negras, sin ningún adorno, vestido que se ceñia fielmente a su esbelto talle, dejando adivinar todos sus contornos y completándole simplemente un puño y unos cuellos lisos.

La inocente coquetería de Aminta se cifraba en su hermosa cabellera, cabellera desordenada cuando vivia en la montaña de Baux, pero tantas veces celebrada desde que habitaba la masía, que habia acabado por prestarle los cuidados de que era

y con niebla. El espíritu de las tropas muy bueno.

Posteriormente a este despacho han quedado interrumpidas las comunicaciones telegráficas con Santander por causa del temporal.

Cataluña.—El general en jefe manifiesta que las facciones de la provincia de Tarragona, reunidas en número de 2000 hombres, han sido derrotadas...

Aragón.—El capitán general da parte de haber sabido por conducto fidedigno que el brigadier Despujols batió y dispersó completamente en la mañana del 28...

Valencia.—El comandante capitán de la guardia civil jefe de una de las columnas que operan en la provincia de Albacete...

Castilla la Nueva.—El gobernador militar da parte de que a las once de la noche del 27, el teniente coronel Menat, de húsares de Villarrobledo...

Andalucía y Estremadura.—Según manifiesta el comandante general de esta última provincia, continúa la persecución de algunos grupos carlistas...

Castilla la Nueva.—El gobernador militar da parte de que a las once de la noche del 27, el teniente coronel Menat...

PRIMERA EDICION

La Gaceta de hoy publica los decretos admitiendo la dimisión a D. Santia-

go Diego Madraza del cargo de vocal de la junta de beneficencia particular de esta provincia...

La temperatura máxima en Madrid fue ayer de 24.3 grados y la mínima de 12.

Ayer llovió en las provincias de Avila, Coruña, Huesca, Leon, Lerida, Logroño, Palma, Salamanca, Sevilla, Valladolid, Zamora y Zaragoza.

El coronel de caballería D. Gregorio Martín López, gobernador del cuartel general del Norte, ha sido encargado del mando de las fuerzas afectas al mismo cuartel.

Por tener que regresar del Norte con licencia por enfermo el excelentísimo señor brigadier D. Juan Tello y Miralles...

Cree un periódico que el general Moriones no regresará por ahora a Madrid.

Ayer se recibió el siguiente telegrama: Lisboa, 20.

Río, 8.—Grandes preparativos guerra Buenos Aires. Reducida cuarentena Montevideo 10 días.

Tribunal Supremo Buenos Aires procesó y ordenó prisión del obispo de Para. Cambio: Londres, 26, 25 1/4.—París 3'60, 3'66.

Dice el Diario de Zaragoza, que la comisión provincial de Huesca ha rebajado el presupuesto adicional de la diputación 743 pesetas...

El periodista que prestó sus auxilios a una joven herida ayer, como dijimos en nuestro número de anoche...

La comisión permanente de la diputación de Madrid ha quedado ahora constituida del modo siguiente: señores Romero Ortiz, vicepresidente, Suarez Garcia, Esteban Collantes...

El Imparcial ha oído que D. Alberto Arais, de quien ayer dijimos que había llegado a Marsella...

En breve llegará a Madrid el nuevo representante de Prusia, nombrado en reemplazo del Sr. Canitz...

La Epoca dice que es cosa resuelta que D. Alfonso de Borbon y Borbon reciba una educación militar...

Ha regresado de los baños de Fortuna el conocido profesor en medicina y cirugía D. Juan Cruz Vazquez.

Se ha creado en Tafalla una comandancia militar, nombrándose para desempeñarla al comandante D. Carlos Moreno.

El brigadier Sr. Minguella ha llegado a Valladolid, bastante aliviado de sus heridas.

Ayer era el día designado para realizarse en Alemania el casamiento de doña María José Beatriz, hija tercera de D. Miguel de Braganza...

Dice el Diario español, que parece acordado en consejo de ministros que tan luego como el ejército liberal entre en Bilbao, regresará a Madrid el señor duque de la Torre...

Dedicado el editor D. José Gil Dorregaray a dotar a su patria de obras verdaderamente monumentales...

Los periódicos de anoche de Madrid, publican las siguientes noticias: Los partidarios de la candidatura de doña María Luisa Fernanda...

—Se ha agravado la enfermedad que viene padeciendo la distinguida y virtuosa señora marquesa de Molins...

—El marqués del Duero, incansable como en procurar el triunfo del ejército en las provincias del Norte...

—Los señores duques de Montpensier se encuentran actualmente en su castillo de Randan.

—Los individuos que componen la liga de contribuyentes de Castilla la Vieja, van a elevar al señor ministro de Hacienda una exposición razonada...

SEGUNDA EDICION

Hemos recibido el correo de Canarias y ninguna noticia adelanta de interés general.

El popular actor D. José García hace todas las noches las delicias del público en la representación de Las manzanas de oro...

Ya han comenzado los estudios para la construcción del ferro-carril de Zaragoza a Francia por Canfranc.

De los estados anuales sobre movimiento de buques en los puertos y lazaretos de la península española...

Han sido admitidas, previa práctica de medidas higienicas, 840, y despididas para lazareto sucio 411.

La recaudación por derechos de cuarentena en los espresados puertos, ha ascendido a 27780'80 pesetas.

Los puertos mas importantes por su movimiento de buques durante el año último, han sido los siguientes...

Se han concedido los honores de jefe superior de administración al vice-

presidente de la diputación de Madrid Sr. Soriano Fuentes.

El viernes a las nueve leerá en el Ateneo el Sr. Vinageras su discurso sobre «La conquista del hombre».

El oficial mayor de Gobernación don Gregorio García Ruiz, desea de cortar abusos, ha dictado órdenes terminantes para que por los negociados respectivos...

Hoy ha recibido una contusión en un pie, que afortunadamente ha sido ligera, un caballero al tiempo de subir en el tramvia...

Como suponemos que está prohibido tal abuso, rogamos a las autoridades que impongan a la empresa...

Ha sido nombrado secretario particular del director del patrimonio don Juan Manuel Florez, antiguo y probo funcionario...

Un numeroso gentío ha asistido hoy desde las primeras horas de la mañana a la basilica de Atocha...

El capitán general de Castilla la Nueva Sr. Pavia ha dispuesto que todos los días salga uno de los batallones de la guarnición de Madrid...

Desde mañana 1.º de mayo comenzarán a espenderse los billetes de la rifa de la asociación benéfica de señoras La Estrella de los pobres...

Se han comunicado por telegrafo al gobernador de Sevilla órdenes terminantes para que reponga al ayuntamiento de Fuentes...

Mañana viernes tendrá lugar en el teatro Español el beneficio del apreciable actor Sr. Ponzano...

digna. Mario miraba con demasiada atención aquellos dos retratos que se enlazaban para formar un nudo pronunciado...

Aminta que había acabado su tarea, volvió hacia él, sorprendiéndole en medio de su contemplación.

—¿Ve que no quedareis contento, murmuró presentándole el papel.

—Difícil sería no quedarlo,—contestó él respondiendo a su propio pensamiento.

—Corregidme sin miedo,—murmuró ella, apercibiéndose de su distracción.

Tomó una silla, sentóse al lado suyo y cogiendo la pluma fué reparando letra por letra enmendando todos los errores.

—¡Singular lección!—exclamó Mario retirando vivamente su silla.

Aminta hizo otro tanto y los dos se encontraron a los extremos de la mesa.

—¡Oertamente,—murmuró Mario sonriendo,—que a esta distancia no nos estorbaremos.

—La joven entonces acercó un poco su silla, él hizo otro tanto.

—No están enteramente mal,—le dijo su amo,—repite las mismas letras, y esta vez estoy seguro de que las harás bien.

Aminta las repitió, y cuando las hubo copiado dos veces, Mario sacó el reloj.

—Ya están mucho mejor,—dijo—pero no hay que abusar de nada ni aun de las cosas buenas; basta por hoy.

Aminta nada dijo, pero fácilmente se advertía que no hubiera deseado otra cosa más que continuar.

—No hay prudencia inútil,—murmuró Chabert,—van a dar las nueve y no quiero que tu señora te llame dos veces; mañana a la misma hora te esperaré.

Aminta volvió al día siguiente, y bien podemos afirmar que no vivía más que para esta hora deliciosa de su vida.

como ella en aquella lección inocente hasta entonces; pero él tenía bastante experiencia de la vida para comprender que estaban jugando con fuego.

La discípula era la docilidad misma, y su deseo por complacer a su bondadoso maestro le hacía realizar milagros.

La intimidad de aquella hora que los reunía todas las mañanas dejábales un encanto indefinido para el resto del día...

Emma, entre tanto, vivía tranquila. La conducta de Mario hacia un año que adormecía sus sospechas, y estaba muy lejos de presumir que un peligro...

Además, Emma se felicitaba por su estancia en aquella mansion, donde Mario había acabado de perder sus disipadas costumbres.

Aminta las repitió, y cuando las hubo copiado dos veces, Mario sacó el reloj.

Aminta nada dijo, pero fácilmente se advertía que no hubiera deseado otra cosa más que continuar.

—No hay prudencia inútil,—murmuró Chabert,—van a dar las nueve y no quiero que tu señora te llame dos veces; mañana a la misma hora te esperaré.

Aminta volvió al día siguiente, y bien podemos afirmar que no vivía más que para esta hora deliciosa de su vida.

EL SECRETO DE LA CONFESION.

XXXVIII.

Un gran poeta que ha estudiado la tierra en los infiernos, y estudiado el alma humana en el alma del diablo...

Este axioma es tan terrible para los unos como consolador para los otros...

Sin apercibirse, sin tener que rechazar una tentativa de seducción, y por el solo efecto de aquella mútua simpatía...

Desde el día en que vio a Mario por vez primera, sintióse arrastrada hacia él, pero con más dulzura que violencia...

Más adelante, la benevolencia, el cariño que Mario le había demostrado, fueron cautivándola poco a poco.

Ultimamente, cuando se veían todas las mañanas en aquella dulce intimidad...

Si hubiera tenido una amiga para darle un aviso, un consejo, acaso se hubiera detenido en aquella pendiente fatal...

Desde la edad de doce años vivía entregada a sí propia, sin oír nunca una palabra que pudiera animar o sostener su espíritu.

Hacia un mes que Mario le daba lecciones que nadie había turbado ni interrumpido...

Conocidos son los solismos de la pasión con los cuales el hombre corrompido trata de disculparse a sus propios ojos...

Aminta era tan joven, tan inocente, tan candorosa. Sus hermosos ojos lánguidos parecían pedir piedad...

Aminta una mañana escribía; había hecho grandes progresos y éranle ya familiares las letras del alfabeto.

Aminta una mañana escribía; había hecho grandes progresos y éranle ya familiares las letras del alfabeto.



